PODCAST FRENCH TO GO

Saison 4 - Episode 144

Auxiliaire de vie pour chats

Je suis professeur de français. J'imagine que vous le savez. Et si vous ne le saviez pas, j'imagine que ça ne vous étonne pas beaucoup de l'apprendre. Mais vous ne savez pas qu'au quotidien, ça veut dire dans la vie de tous les jours, j'ai une autre fonction. Une autre fonction très accaparante. Ça veut dire que cette fonction me prend beaucoup de temps. En fait, c'est seulement récemment que je me suis rendue compte que ça me prenait autant de temps. Trop de temps. Vous voulez savoir quelle est mon autre fonction ? Je suis auxiliaire de vie pour chats.

Oui, je sais, ça n'existe pas "auxiliaire de vie pour chat". Enfin, ce n'est pas vrai. Ça n'existe pas officiellement. Ce n'est pas un titre reconnu par... l'administration, les impôts, la société ou je ne sais qui encore. Mais croyez-moi, c'est un vrai travail, un travail presque à temps plein. Et pas toujours gratifiant. Ça veut dire que cela ne donne pas toujours une grande satisfaction.

Mais d'abord, commençons par le commencement. Qu'est-ce que c'est, un ou une auxiliaire de vie ? Auxiliaire, ça vient du latin (comme la majeure partie de la langue française) et ça veut dire "qui vient à l'aide", qui aide. L'auxiliaire de vie, c'est quelqu'un dont le métier, la profession, est de venir en aide aux personnes qui ont des difficultés au quotidien. On appelle aussi ce métier "assistant de vie". L'auxiliaire de vie aide les personnes dans leur vie de tous les jours. Il prépare les repas, aide la personne à faire sa toilette, participe à l'entretien de l'appartement, fait les courses etc. C'est vrai qu'on entend le plus souvent parler d'auxiliaire de vie dans le domaine gériatrique, c'est-à-dire pour les personnes âgées qui ont perdu leur autonomie, leur indépendance. Arrivées à un certain âge, certaines personnes qui habitent encore chez elles ont besoin d'aide pour les petites tâches du quotidien, pour les trucs à faire tous les jours. Une auxiliaire vient donc les aider directement chez elles, à leur domicile. Mais ce n'est pas juste pour les personnes âgées. Pensez aux personnes malades, aux personnes handicapées. Toutes ces personnes qui ont des difficultés dans la vie de tous les jours ont besoin d'un ou d'une auxiliaire de vie. Donc, maintenant, vous savez ce que c'est, un auxiliaire de vie. Mais alors... Quel est le rapport avec les chats ? Pourquoi est-ce que j'ai dit, au début de cet épisode, que j'ai une autre fonction : auxiliaire de vie pour chats ? Je vais vous expliquer pourquoi. Pour commencer, j'ai deux chats. Enfin, pour être plus précise : un chat, qui s'appelle Chico et qui a 10 ans, et une chatte, une femelle, qui s'appelle Likritz, qui aura 8 ans cette année. Enfin, 10 ans et 8 ans en année d'humain, pas en année de chat. En fait, c'est comme s'ils avaient respectivement 56 ans et 48 ans. Dans la force de l'âge, on peut dire :-) Pas des personnes âgées, enfin des chats âgés. Et pas des bébés non plus. Et ils ne sont pas malades, ils ne sont pas handicapés. Bref, tout va bien. Au moment où j'enregistre cet épisode, ils sont justement en train de faire ce que tous les chats font 90% du temps : ils dorment. C'est pas comme s'ils avaient travaillé ou quoi, c'est pas comme s'ils avaient passé la nuit à chasser. C'est pas comme s'ils étaient rentrés épuisés d'une journée de travail. C'est pas comme s'ils avaient couru toute la journée. Non, non, ils sont tout simplement



fatigués. Fatigués de ne rien faire, peut-être. Je ne sais pas. En tout cas, ils dorment. C'est tout. Ce sont des chats.

Et donc, récemment, je me suis rendue compte que je faisais bien plus pour eux que simplement leur donner une fois par jour à manger et mettre de l'eau dans leur gamelle. Une gamelle, c'est comme ça qu'on appelle le petit bol où on met des croquettes - la nourriture sèche des chats - ou de l'eau. Donc oui, je fais bien plus que ça.

Pour commencer, je leur donne à manger plus d'une fois par jour. Je sais, ce n'est pas vraiment recommandé. Mais est-ce que vous avez déjà essayé d'argumenter avec un chat ? Est-ce que vous avez déjà réussi à ignorer ses miaulements pendant plus de 15 minutes sans craquer ? Qu'est-ce que c'est, les miaulements ? Et bien, c'est le cri que font les chats pour... pour je ne sais pas quoi. Pour s'exprimer, je suppose. Chez moi, ils miaulent pour dire qu'ils ont faim, pour dire qu'ils ont soif, pour dire qu'ils n'aiment pas les nouvelles croquettes, pour dire que l'eau n'est pas assez fraîche, pour dire qu'il fait trop chaud, pour dire qu'il fait trop froid, pour dire que je prends toute la place sur le canapé, pour dire que je suis de trop -ça veut dire qu'ils préféreraient que je quitte la pièce. Ils miaulent pour dire que c'est mieux chez les voisins, et aussi pour dire que les voisins ne sont pas sympas. Ils miaulent pour dire que leur litière - leurs toilettes - est sale et qu'il est temps que JE la nettoie. Bref, chez moi, ils miaulent tout le temps. Enfin, non, ce n'est pas vrai. Ils ne miaulent pas tout le temps. Seulement quand ils ne dorment pas.

Bref, au départ, quand j'ai pris des chats, j'avais des principes. J'avais décidé que je serai l'adulte responsable dans la maison. J'avais décidé que je choisirai moi-même les croquettes, et que si ces croquettes devenaient trop chères ou si il n'y en avait plus en stock au magasin, j'achèterais autre chose et que tout se passerait bien. Sauf que tout ne se passe pas bien quand je ramène des croquettes différentes des croquettes habituelles. Manifestement, je ne suis pas autorisée à changer le menu sans autorisation préalable de mes chats. Ca veut dire que mes chats doivent autoriser tout changement de menu. Autre principe que j'avais au départ : je leur donnerai à manger une fois par jour, à une heure régulière. Ca a marché pendant un temps, plus précisément quand je travaillais pendant la journée à l'extérieur. Mais depuis que je travaille à la maison, mes principes sont partis en fumée. "Partir en fumée", c'est une expression pour dire "disparaître". Donc mes principes ont disparu. Mes chats sont intelligents. Ils ont compris que ce qu'ils aiment se trouve dans la cuisine. Ils savent exactement dans quel placard se trouvent leurs friandises, leurs bonbons et autres. Et donc chaque fois que je vais dans la cuisine, pour préparer à manger, boire un verre d'eau, me faire un café ou autre, mes deux chats arrivent en courant et en miaulant. Parfois, j'ai assez de force pour les ignorer et retourner travailler. Parfois, quand j'ai juste envie de boire mon café tranquille, en silence, je l'avoue... je craque. Je leur donne un petit truc à manger pour qu'ils se taisent. Je sais, je sais, c'est une très mauvaise idée. Maintenant, ils n'attendent plus que je sois dans la cuisine pour miauler et demander quelque chose. Ils viennent me chercher dans mon bureau. Ils sautent sur ma table, tournent autour de mon ordinateur en miaulant, ou alors ils prétendent vouloir faire pipi sur ma chaise pour que j'aille dans la cuisine et leur donne une friandise.

Malheureusement, ça ne s'arrête pas là. En tant qu'auxiliaire de vie pour chats, je passe aussi la journée à ouvrir et fermer la porte, à ouvrir et fermer la fenêtre, et à ouvrir et fermer la baie vitrée. Une baie vitrée c'est une grande fenêtre qu'on peut ouvrir, comme une porte,



et qui donne en général sur un jardin ou sur une terrasse. Mes chats sont assez indécis. Ca veut dire qu'ils ne savent pas toujours prendre une décision et rester sur cette décision, la garder. Donc mon chat Chico va par exemple se mettre devant la baie vitrée et miauler pour que j'ouvre la fenêtre pour lui permettre de sortir. Pendant ce temps, l'autre chat somnole ou fait semblant de dormir sur le canapé. Je retourne travailler. Deux minutes plus tard, mon chat miaule pour rentrer. Je me lève pour lui ouvrir la baie vitrée. Il va manger ou boire un peu. Je retourne travailler. Deux minutes plus tard, il miaule encore : cette fois-ci, il veut sortir par la porte d'entrée. Je l'ouvre. L'autre chat, sur le canapé, se réveille au bruit de la porte. J'attends un peu pour voir s'il veut sortir, lui aussi. Mais apparemment non. Donc je retourne travailler. Une minute plus tard, le chat vient dans mon bureau, miaule, miaule et miaule. Je vais au salon. Il veut sortir. Par la porte d'entrée. Je vais prendre un verre d'eau. Le premier chat est de l'autre côté de la porte d'entrée et miaule pour rentrer à l'intérieur. Voilà mon quotidien. C'est sans fin. J'ouvre et je ferme des portes. J'ouvre et je ferme des fenêtres, et je donne des friandises. En fait, si j'y réfléchis bien, je ne suis pas auxiliaire de vie pour chats. Je suis portier. Oui, je suis portier pour chats. Ou bien concierge pour chats? Je ne sais pas encore. J'attends qu'ils me le confirment.

The French to Go Podcast is produced by French Carte - Delphine Woda / www.frenchcarte.com, frenchcarte@gmail.com - Sound : http://www.freesound.org/people/klankbeeld/



Creative Commons Attribution – NonCommercial NoDerivatives 4.0 International License

